



学校便り

高甫っ子

令和2年6月11日

NO 5

須坂市立高甫小学校

文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしく ほがらかな 高甫っ子

街中でマスクをしていないと変ですね！

校長講話

みなさんおはようございます。また、皆さんの元気な声が学校に戻ってきたことが大変嬉しいです。入学式から1週間ほどお休みとなり、お友だちとも会えることができず、お外にも自由に出られず、とても辛かったと思います。本当に皆さんよく頑張りましたね。今日までのところでこの須坂市からコロナウイルスに感染した人が一人も出なかったということは、皆さん一人一人の頑張りのおかげです。本当にありがとう。

そして、今日から全員が登校して授業が行われます。久しぶりに全員が集まりました。お友だちの顔が見られて本当に良かったね。2ヵ月遅れで令和2年度がスタートします。いっぱい体を動かし、いっぱい本を読んで、お友だちといっぱい仲良くしてくださいね。

さて、先日、「緊急事態宣言」が終わりました。前のように少しずつ街中に人の数が増えてきましたね。だから、皆さんは、もう大丈夫。もとのような生活ができると思っているかもしれませんが、でも実は違います。皆さんは「新しい生活様式」って聞いたことがありますか。例えば、お隣のお友だちを見てください。机が離れていますね。この距離が大切です。お友だちとの距離は、1m以上あける必要があります。それにみんなマスクをしていますね。近くでお話をするつばが飛びます。それを避けるためにマスクを必ず着けます。でも、これからは暑くなるので、熱中症に注意しながら、こまめに水分補給をしてください。そしてお外から帰ったら、必ず手を洗います。石けんを使って丁寧に洗います。他にもまだまだたくさんあります。この後、学級で確認してください。そして、一番大事なことは、これは決して学校だけの話しではないということです。お家に帰っても同じことをしてください。お友だちのお家に行ったときも同じです。マスクをして、お友だちとの距離を離して、必ず手洗いをします。みんなが新しい生活様式をきちんと守ってこれからは生活をしてください。それを担任の先生としっかり約束してくださいね。街中に出ると、マスクをしていないと変に見えますよ。

皆さんの中には、半袖シャツを着ている人がいますね。だいぶ日中は暑くなりました。暑くなると皆さんは早くプールに入りたいなあと思うと思います。今月中にはプール開きを行います。今までと同じようにとはいきませんが、先生の言うことをよく聞いて、安全に水泳を行ってください。

少しずつですが、これから今までできなかったことが始まります。児童会活動、なかよしあゆ川旬間、縦割り清掃、避難訓練などなど…、授業も色々なことに挑戦します。ワクワクしますね。長い歴史の中で学校がお休みになるのは、75年前の戦争以来初めてのことです。日本は戦争から見事立ち直りました。今度は皆さんが頑張る番です。新型コロナウイルスに負けないで、毎日の学校生活を送りましょう。皆さん一人一人の頑張り、皆さんの大切な人を守ります。よろしくお祈りします。

「新しい生活様式」を踏まえたご家庭での取り組みについて(協力のお願い)

過日、文科省よりPTA宛てに、標記の協力依頼がありましたので、お伝え致します。

○御家庭全体で「新しい生活様式」を実践していただき、感染症対策に取り組んでいただくようお願い致します。

○学校での集団感染を防ぐために、お子さんの登校を控えるべき場合について御理解いただき、御家庭においても御協力いただくようお願い致します。

ホームページに「新型コロナウイルス感染症対策～「新しい生活様式」を踏まえた家庭での取り組み～」をアップしました。参考にいただき、ご協力お願い致します。

JRC登録式

6月2日にJRC登録式を行いました。JRCとは「青少年赤十字」のことです。青少年が赤十字の精神に基づいて、世界の平和と人類の福祉に貢献できるよう、青少年自身が日常生活の中で、望ましい人格と精神を自ら形成することを目的としています。須坂市内のすべての小中学校で行われています。

当日は、放送にてふれあい委員の皆さんが、わかりやすく説明してくれました。新入会の1年生にはバッジがプレゼントされました。これからいろいろな活動を行っていきます。



「キャリアパスポート」が始まるよ

「キャリア・パスポート」とは、児童生徒が、小学校から高等学校までのキャリア教育に関わる諸活動について、特別活動の学級活動及を中心として、各教科等と連携し、自らの学習状況やキャリア形成を見通したり振り返ったりしながら、自身の変容や成長を自己評価できるよう工夫されたポートフォリオのことです。全国の小中学校及び高校で実施されることになりました。毎年記録されたものは、翌年に引き継がれて、高校卒業まで続けられます。

学校の周りを歩いて交通安全指導を行いました。日頃から須坂市地域安全サポーターの皆様をはじめとした地域の皆様には、子どもたちを見守っていただき感謝致します。最近少しずつ県外ナンバーの車を見ることがあります。今後もよろしくお願いします。



中止及び延期になった行事(7月)

- 1日(水) かたくりの会⇒中止
- 2日(木) 児童集会⇒中止
- 3日(金) 高甫まつり⇒7/17に延期
- 5日(日) 郡P研究集会⇒中止
合唱研究会⇒中止
- 6日(月) ホタル学習会・観察会⇒中止
- 7日(火) PTA救急法講習会⇒中止
1年生給食試食会⇒中止
- 13日(月) 放課後かたくり⇒中止
- 16日(木) 音楽集会⇒中止
- 18日(土) 合唱交歓会⇒中止
- 21日(火) 1学期終業式⇒8/4に延期
ボーカル壮行会⇒中止
- 22日(水) 夏休み開始⇒8/5に延期
- 27日(月) プール⇒中止
- 28日(火) プール⇒中止
- 29日(水) NHKコンクール⇒中止
- 30日(木) 三浦市訪問⇒中止
- 31日(金) 三浦市訪問⇒中止

毎年夏休み中に行われていました三浦市交流事業ですが、今年度は、コロナウイルス感染防止のために中止となりました。ご了承ください。また、市教委の指示により、夏休みの短縮に伴い、プール開放を今年度は中止とさせていただきます。そのためPTA救急法講習会も中止となります。

本校のコロナウイルス対策

本校のトイレの水道は、自動で水が出ます。ハンドルを握る必要がないため、衛生上安心です。必ずトイレから外に出る前に丁寧に手洗います。



熱中症対策

6月に入って、気温がだいぶ上がりました。連日30℃を上回ってきました。マスクを着けながらの授業は、息苦しく健康にも決して良くはありません。十分な水分補給を心がけたいと思います。そしていよいよエアコンの出番がやってきました。本来なら密閉状態にするところですが、コロナの関係でこまめな換気が必要のため、少し窓を開けながら稼働させています。水分補給あるいは、ネッククーラーの使用により、体調管理を行って参ります。各家庭でもご準備ください。

*** 30℃を超えると、マスクをしているのでかなり暑く感じます。**



今年度初めての体育集会！



6月11日に、延期されていた体育集会を校庭において実施しました。いつもなら小さく整列してから始めていましたが、最初からお隣との間隔を広くあけてスタートです。入学式以来、全校が集まりました。今回は校庭でラジオ体操を行いました。青空のもと体を動かして汗をかくことは大変気持ちのいいことですね。

当たり前のことが当たり前にできなくなった今、少しずつできることが増えることがこの上なくうれしいです。本校の児童数は159名です。この人数だから色々なことができる可能性が残されています。今後、運動会の実施に向けていろいろ検討したいと思います。例年と同じようにはいきませんが、何かできるか知恵を絞りたいと思います。



水泳ができる！

新型コロナウイルスの感染対応により、一時は健康診断を見合わせていましたが、過日、心電図検診(1・4年)、内科検診を実施し、今後、別の検診も順次実施する運びとなりました。さしあたって心電図検診と内科検診の実施により、水泳を実施することが可能となりました。また、スポーツ庁・文科省より、水泳授業についての通知が届きました。それによると、「学校プールについては、学校環境衛生基準に基づきプール水の遊離残留塩素濃度が適切に管理されている場合においては、水中感染のリスクは低いと指摘されている。一方、水泳の授業で児童の密集・密接の場面が想定されるため、さまざまな感染リスクへの対策を講じる必要がある。感染対策を講じることを前提として、水泳の授業を実施することは差し支えない。」ということです。

そこで、本校では以下のように感染対策を行った上で、水泳授業を実施します。

- 1、塩素濃度を適切に管理します。
- 2、実施前、実施後に使用箇所を消毒します。(ビート板は、プール内で使用のため消毒の必要はないと学校医より指示されています)
- 3、実施前に健康チェックを必ず実施します。体調が優れない場合は無理をしないようにお願いします。
- 4、見学児童は、マスク着用の上、間隔を1～2mあけて見学をする。(熱中症対策としてマスクを取ることもある。)テントを2つに増やす。
- 5、更衣場所を複数用意する。低学年は教室と学習室(2つに分かれて)、高学年は男子が体育館、女子が学習室とプール更衣室(2つ)。更衣室のロッカーは間をあけて使用する。
- 6、私物の貸し借りは絶対に行わない。使用したものは必ず袋に入れて家に持ち帰る。
- 7、プールサイドでは距離を取って整列する。パディ確認は挙手にて行う。
- 8、タオル掛けの位置を指定して、間をあける。

プール清掃では、汗をかきながらも一生懸命ブラシをかけている子や草取りをしている子。「疲れたあ」「腰が痛い」と言いながらも、「早くプールに入りたい」という明るい子どもの声に、水泳学習ができることに本当に良かったという気持ちでいっぱいです。

プール開きは6月25日です。(予定より1週間遅くしました)およそ一月ほどの水泳授業ですが、時数確保の関係から、各学年10時間程度を予定しています。また、例年行っている夏休み中のプール開放は、今年度は中止とさせていただきます。(市教委からの指示を受けて)

限られた中での水泳授業ですが、目標を立ててしっかり泳いでほしいと思います。なお、心配なご家庭は相談してください。





6月10日の給食に「救給カレー」が出ました。封を開けると、中は冷たいカレーご飯です。「学校給食非常食」と書かれています。3年間保存でき、温めなくても食べることができます。

いよいよ梅雨入りです。そして台風のシーズンがやってきます。冷たいカレーを食べながら、防災意識を高めました。

今年も植えました 八町キュウリ！

5月28・29日の2日間に分けて、4年敬組の皆さんが、八町キュウリを植えました。これから毎朝水くれを行って、7月には収穫ができると思います。例年、給食センターにも出して、給食の献立として、市内の小学生も食べます。



水くれ当番頑張ります！

なかよしあゆ川旬間

例年5月に予定されていた「なかよしあゆ川旬間」を6月8日～26日に行います。今年度は、コロナ対策として活動は制限されますが、学級ごとに人権教育授業を実施する予定です。



また、あゆ川グループを発足させました。あゆ川グループというのは、縦割り班のことです。各グループに分かれて、色々な活動を行います。6年生がリーダーとして、みんなをまとめます。どんな活動ができるか楽しみです。発足の会では、なぞなぞ大会で楽しみました。

1年生と6年生は姉妹学級で、一緒にサツマイモの苗を植えました。畑はあまり大きくないので、2つのグループに分かれて植えました。6年生のお兄さんお姉さんは、優しく1年生をリードしていました。



ミニ資源回収 PTA総務部

7月22日～8月4日にミニ資源回収を行います。回収するのは、アルミ缶、新聞チラシ、段ボールです。いつものように体育館前駐車場にコンテナを用意します。子どもたちが登校時に少しずつ運んでもいいし、お家の方がついでの時にお持ちいただいても構いません。ご協力よろしくお願いします。

夏本番を前に

新型コロナウイルス感染症対策を講じながらの授業再開は、感染リスクを伴うことから、学校生活も以前のようにはいきません。常に「3密」を意識した活動になります。そのため子どもたちもイライラ感が増すところですが、それでもマスク、手洗いをきちんとして、全体的には落ち着いた生活が送れています。今何をすべきかということをもどの子もしっかり理解して行動できています。みんなで力を合わせることでできる高甫っ子のすごいところだと思います。お家でも頑張っている子どもたちをたくさんほめてください。

子どもたちは朝から元気いっぱいです。元気がいいのはいいのですが、久しぶりの学校ということもあるのか、転倒をしてケガをする子がやや見られます。多少運動不足が感じられます。少しずつ慣れてくるとは思いますが、機会があればお休みの日に近くの公園までご家族でお散歩なんてどうでしょうか。ただし、日中はかなり暑くなると思います。ご注意ください。今後、暑い中、頑張りすぎて体調を崩す子が出てくると思います。「早寝早起き朝ごはん」を心がけて、暑い夏を吹き飛ばしましょう。



体育の授業も間隔をあけて実施しています